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近年来，吉林省司法机关创
新推进基层社会治理，在城市社
区、农村村屯群众经常聚集的地
方创建“百姓说事点”，让群众通
过“唠家常”的形式，把矛盾纠
纷、百姓诉求等社情民意在“说
事点”反映出来，并通过“点上”
信息员反映到有关部门，使许多
矛盾纠纷和百姓合理诉求得到
了及时有效的解决。

“百姓说事点”———
矛盾纠纷化解点

传统的矛盾纠纷排查都是
调解员或信息员走村入户进行
摸排，由于外出或农忙，在农村
经常找不到人导致漏查。 在群
众经常聚集的地方建立“百姓说
事点”，“点上” 的信息员通过倾
听百姓闲谈，能够在第一时间捕
捉、收集、反馈各种矛盾纠纷信
息及不安定因素， 并及时报告
给调委会和司法所，司法所处理
不了的，上报党委政府，主管负
责人指派相关部门处理， 相关
部门在指定时间内将处理结果
上报党委政府并反馈给“说事
点”当事人，使矛盾纠纷得到圆
满解决。 吉林省开展创建“百姓
说事点”工作以来，由于信息反

馈及时，使大量矛盾纠纷得以化
解。

日前，东辽县司法局安恕司
法所流动“百姓说事点”察访时
发现，村民宋某、孙某等纠集15
户村民， 因村砂石路被私人占
用，正准备到县政府上访。 司法
所长、全国模范人民调解员王贵
良立即了解情况， 稳住村民情
绪，然后及时将镇经管站、信访
办的同志找来，并通知村委会和
党员代表，共同组成联合调解小
组，现场办公，公开调解，及时化
解了矛盾，避免了一起集体上访
事件。

“百姓说事点”———
社情民意收集点

有了“百姓说事点”后，老百
姓把闷在心里的话说出来、写出
来，包括对政府有什么意见都能
在“点上”反映出来。

长春市宽城区凯旋街道一
心街社区以党建为引领，在“百
姓说事点”服务民生的7个小凉
亭里，建立了一心街社区以党建
为引领的民情驿站和协商驿站，
由66名党员担任“百姓说事点”
信息员。 同时，还借助吉林工程
师范学院驻区的优势， 招募了

300余名大学生志愿者信息员
队伍，有效发挥了信息员在及时
收集社情民意等方面的积极作
用。

信息员通过定点联系、随机
走访、集中问询等方式，解决了
村民王某与顾某两家的地边界
纠纷，解决了楼上楼下邻居之间
的噪音纠纷， 由于介入迅速，避
免了因自来水管道爆裂大面积
停水而一触即发的群体性事件
的发生。

延吉市建工街道延青社区
“百姓说事点”坚持公心、诚心、
耐心、细心“四心”收集社情民
意，开展调解工作。 近日，根据
群众反映，主动出击，成功解决
了辖区270户居民7年之久的高
电价问题。

“百姓说事点”———
科技致富信息传播点

村民们到“百姓说事点”来，
天南海北，说东聊西，互相交流
科技信息，探讨致富项目，研究
怎样发家。

舒兰市朝阳镇兴安村一村
民在“百姓说事点”的记事本上
提出：“村民急需科技兴农、科技
致富信息，能否开展送科技下乡

活动。 ”“百姓说事点”的信息员
将百姓的需求汇报给司法所。司
法所接到消息后，及时将农民的
需求汇报给政府，在镇党委政府
的协调下，吉林市“三下乡”活动
讲师团来到朝阳镇，为农民送来
了科技致富信息、文化知识以及
法律常识。 活动结束后，村民们
一致认为得到了科学备耕的及
时雨，“百姓说事点”为村民致富
提供了有力的科技支持。

据了解，2011年吉林省司
法机关将“百姓说事点”在全省
推开。 如今，“百姓说事点”不仅
建到了社区或村屯的小卖店、棋
牌室、彩票站，也“流动”到了集
贸市场和室外的晨练点等百姓
聚集的地方，随时随地为群众解
答咨询、提供服务。 今年8月，吉
林省司法厅召开全省“百姓说事
点”创新发展推进会，选取100个

“百姓说事点” 升级成为个人人
民调解室。

截至目前， 吉林省已建立
“百姓说事点”17253个，收集民
情信息50多万条， 调解各类矛
盾纠纷40多万件， 为维护基层
社会和谐稳定、 促进经济发展、
加强和改进社会治理发挥了良
好作用。 /新华社

吉视公共·新闻频道环保公益行活力开走
当你每天打开微信，看到“微信运动”里

那一个个步数上万的好友，是否也激起了你
行走的欲望？那么，每天适宜走多少步？如何
行走才最科学呢？ 9 月 20 日，1000 名步行
爱好者齐聚长春胜利公园， 参加吉视·公共
新闻频道携手吉林省生态文化协会、吉林生
态文明网、无限极（中国）有限公司吉林分公
司联合发起的环保公益行暨无限极 2019 万
步荟公益行走活动， 以健康行走的方式，宣
传推广“每天行走一万步 健康人生无限极”
的健康理念。 本次活动旨在鼓励大众树立健
康意识，养成健康行走的习惯。 普及垃圾分
类的正确知识、呼吁和倡导更多的人爱护环
境从我做起、从现在做起，以自己的行动影
响和带动周边的人。

活动当天，1000 名参与者通过线上签
到的方式，为亲朋好友送健康祝福。 大家围
绕公园内设定好的活动线路， 进行万步行

走、完成活动任务、运送爱心物资等环节，共
同完成了这场融合了健康、爱心、公益的主
题活动。 活动推出“行走 + 公益”计划，大家
行走的每一步， 万步荟都会捐出对应的善
款，捐赠给中国青少年发展，用于“希望工程.
无限极快乐足球”公益项目。 本次万步荟公
益走活动，还专门增设了垃圾分类的公益内
容，让参与者行走沿途捡拾垃圾，并通过专
家讲解、互动游戏等方式，提高大家对垃圾
分类的认识。

主办方还邀请了行走达人亲自为参与
者讲解和示范科学行走的 5 种姿势，分别是
脚跟行走、脚尖行走、拍打行走、倒步行走、
甩手行走。“每天行走一万步”不是指日常的
散步，而是通过科学的，五种不同方式的大
步快速行走实现有氧健身。 不少参与者按照
教学要求走到气喘吁吁，认识到正确的行走
姿势才会有锻炼效果，也更加明白了科学行

走带来的好处。
40 岁的张先生是个上班族对活动感慨

很多，他说：“这个活动真的非常好，可以让
我远离琐事不断的办公室，走进自然，和行
走爱好者一起享受行走健身的乐趣。 ”90后
的李小姐也表示，希望行走日活动能越来越
多，呼吁大众带上自己的家人、朋友来参加，
不仅能锻炼身体，还能增进感情。

主办方吉视公共·新闻频道一贯秉承主
流媒体责任，多年来一直坚持致力于推进全
民公共健康和社会公益事业，以资讯新视界
为频道定位， 开启了省内首家 24 小时直播
新闻主流平台，新闻报道以第一速度、第一
密度、第一形象、第一渠道为亮点，更加鲜
活、真实、客观、及时反映群众心声。 大型民
生新闻栏目《第 1 报道》，全天三档直播，网
罗新鲜资讯，品评时事热点，追踪新闻事件，
紧贴百姓生活，受到省内外观众一致好评。

9月 18日， 兴业银行联合
深交所旗下深圳证券信息有限
公司共同举办“芝麻开花·兴投
资”专场投融资路演活动。 本次
活动是兴业银行与深交所创新
创业投融资服务平台首次开展

投融资路演合作， 是双方响应
国家创新驱动发展战略， 支持
科创企业更好更快发展的创新
举措。

“芝麻开花·兴投资”是兴
业银行在业内创新推出的投融

资线上对接交流服务平台，旨
在帮助科创企业与全国 VC/PE
机构精准高效对接。 目前，“芝
麻开花·兴投资” 平台准入逾
250个精品项目，已有 6家企业
成功引入股权融资。

今年以来， 兴业银行推出
“芝麻开花”高新园区专项服务
活动，首批为全国 50 个重点高
新园区提供全集团联动、 全产
品支持的综合服务方案。

/记者 宋佳静 报道

9月 3日，交通银行交银金
融学院与上海交通大学上海高
级金融学院（高金 /SAIF）合作
协议签约仪式在沪举行。 双方
共同签署合作办学协议， 进一
步深化在人才培养、协作研究、

品牌合作等领域的银校合作，
推进产学研深度融合。

交通银行行长任德奇在致
辞中指出， 金融企业的干部人
才培训工作离不开社会力量，
尤其具备各类优质教学资源的

高等院校的大力帮助与支持。
上海交通大学党委书记姜斯宪
在致辞中表示， 这次的合作不
仅是交大高金与交银金融学院
之间的合作， 也是交大和交通
银行之间的合作。 我们希望把

高金教授们的智慧和世界级大
银行的实践结合起来， 推动本
次合作产生更加积极的成果。

/记者 王秋月 报道

中国农业发展银行磐石市
支行按照上级行工作部署，于
2019年九月份组织开展了“金

融知识进万家 争做金融好网
民”活动，本次活动的开展有效
提升了群众对现代金融知识的

了解，增强了金融风险意识和防
范金融诈骗的能力，提高了自身
金融权益保护能力，更提升了消

费者的金融素养，起到了很好的
普及金融知识的作用。

撰稿人刘瑛琳

长春市二道区英俊镇
公共服务中心开展政
务服务下乡活动

近日， 长春市二道区英俊
镇公共服务中心联合人社局、
民政局、 市场服务与监督管理
局赴香水村开展“足不出村，服
务上门”政务服务下乡活动，为
当地办事群众提供老年优待
证、 食品流通经营许可等事项
的业务咨询和办理。

活动现场， 中心工作人员
主动热情接待前来咨询的群
众、 耐心细致地解答群众的咨
询， 同时向群众介绍了老年优
待证优惠政策， 食品流通经营
许可等事项办理的政策和流
程。 据统计，本次活动中，共接
待咨询群众 62人次，发放宣传
资料 90余份，现场办结老年优
待证 27个。

服务无止境，创新无止步。
下一步， 英俊镇公共服务中心
将继续坚持“精准把脉社会需
求，主动推送政务服务”的工作
理念，不断拓宽和提高“足不出
村、服务上门”活动的服务事项
范围和服务实效性， 努力增强
办事群众的获得感和幸福感，
以亲情式服务助推二道区营商
环境的改善。 /记者 潘璇 报道

长白十四道沟三措
并举做好秋收秸秆
禁烧工作

为切实做好秋收期间大气
污染防治工作，促进秸秆综合利
用，长白县十四道沟镇三措并举，
确保全镇秋季秸秆“零焚烧”。

一是深入宣传，营造氛围。
通过村广播、公告栏、横幅、便民
微信群、短信等方式，大力宣传
焚烧秸秆、树叶和垃圾的危害以
及秸秆禁烧的法律法规和政策，
切实提高广大群众对秸秆禁烧
和综合利用的认识水平和参与
意识。 二是积极联合消防站、国
土所、派出所、林业站，对全镇农
田土地进行全天候的监控。三是
强化督查，严肃问责。 镇成立秸
秆禁烧工作专项督查组，由镇纪
委牵头，组织镇派出所、农科站
等部门成立秸秆禁烧巡查队伍，
在全镇 6村 1社区不定时进行
巡回督查，实地了解秸秆禁烧管
理情况，对禁烧禁烧工作不力的
村,对相关责任人进行约谈问责
处理。 /朴京兰任成慧

小小“百姓说事点”化解纠纷作用大
———吉林省司法机关创新推进基层社会治理

兴业银行助力科创企业“芝麻开花节节高”

交行交银金融学院与上海交通大学上海高级金融学院
签订合作协议

磐石市农发行开展“金融知识进万家争做金融好网民”活动


